

SEMINAR NASIONAL DESAIN SOSIAL

2021

Sambutan

Ketua Penyelenggara Seminar Nasional Desain Sosial 2021

Dr. Martin Luqman Katoppo, S.T., M.T.

Salam sehat dan salam sejahtera untuk kita semua!

Selamat datang di Seminar Nasional Desain Sosial 2021 yang diselenggarakan secara daring dan bertemakan: Adaptabilitas Desain Sosial: Strategi dan Inovasi di Masa Pandemi.

Seminar Nasional Desain Sosial 2021 (<http://snds.uph.edu>) adalah Seminar Nasional Desain Sosial yang ketiga yang diadakan oleh Fakultas Desain (School of Design), Universitas Pelita Harapan (UPH), Lippo Village, Karawaci, Tangerang, Banten, Jawa Barat dengan bermitra bersama:

1. Fakultas Desain dan Seni Rupa, Universitas Trisakti, DKI Jakarta;
2. Fakultas Desain dan Seni Kreatif, Universitas Mercu Buana, DKI Jakarta;
3. Program Studi Arsitektur, Universitas Pembangunan Jaya, Tangerang Selatan;
4. Fakultas Arsitektur dan Desain, Program Studi Desain Produk, Universitas Kristen Duta Wacana, Yogyakarta.
5. Fakultas Desain dan Seni Rupa, Universitas Sebelas Maret (UNS), Surakarta.
6. Fakultas Industri Kreatif, Universitas Ciputra, Surabaya.

Seminar ini adalah kelanjutan dari Seminar Nasional Desain Sosial yang telah diadakan pada tahun 2018, 2019 lalu namun SNDS 2020 dibatalkan pelaksanaannya akibat adanya pandemi COVID-19 pertengahan Maret 2020 lalu. SNDS 2020 yang dibatalkan ini awalnya hendak mengangkat tema yang hendak mendiskusikan lebih jauh perihal Desain Sosial hingga ke ranah kritik, utamanya mempertanyakan apakah 'Desain Sosial hanyalah tren atau sungguh sebuah masa depan Desain'. Belum sempat diselenggarakan, pandemi datang menghadang dan rencana kritik terhadap Desain Sosial benar-benar terjadi. Desain Sosial diuji kelincahannya (agility) dalam menghadapi COVID-19. Sifat Desain Sosial yang sangat berkelindan dengan masyarakat dan situasi sosial tertentu menyebabkan berbagai rona dan dimensi respon di dunia Desain Sosial terhenti ketika berhadapan dengan pandemi COVID-19 baik dari sisi insiator dan lembaga/organisasi penggerak, institusi akademik hingga institusi atau lembaga pemerintah.

Tema SNDS 2021: 'Adaptabilitas Desain Sosial – Strategi dan Inovasi di masa Pandemi' terbangun dari rencana tema SNDS 2020 yang bersifat kritik yang walaupun tidak terlaksana namun secara nyata Desain Sosial sudah diuji dan teruji di masa pandemi (sehingga bisa dikritisi), sekaligus juga kelanjutan dari tema SNDS 2019 yang mendiskusikan perihal bagaimana 'Desain responsif terhadap suatu situasi sosial'. Premis SNDS 2021 dibangun dengan pertanyaan yang berkesan muram: 'Situasi pandemi semestinya mampu mendorong dan mengedepankan peran Desain Sosial dalam arus utama (mainstream) Desain dan pembangunan situasi sosial masyarakat yang lebih baik, namun benarkah demikian? Atau seperti juga semua aspek lain yang di hadapan pandemi terhenti tak mampu berbuat banyak?' Tentu saja pelaksanaan SNDS 2021 hendak menjawab pertanyaan bernada suram ini dengan nada yang positif karena kita semua percaya bahwa selalu ada hal yang baru, yang strategis, yang inovatif yang dihasilkan di dunia Desain, khususnya dimensi Desain Sosial dengan seluruh pemangku kepentingannya – para inisator, akademisi dan institusi pemerintah saat menghadapi pandemi COVID-19. Melalui ujian masa pandemi ini SNDS 2021 juga masih relevan untuk mencoba menjawab pertanyaan yang sempat diajukan pada SNDS 2020 yang tidak terlaksana: Apakah Desain Sosial adalah masa depan yang mampu mempersatukan dan menjawab kebutuhan esensi untuk mewujudkan masyarakat madani 5.0

(https://www8.cao.go.jp/cstp/english/society5_0/index.html; https://www.japan.go.jp/abenomics/_userdata/)

abonomics/pdf/society_5.0.pdf): yang kolaboratif serta inovatif, berkeadilan sosial dan lestari (berkelanjutan)? (Katoppo, 2017). Persoalan masyarakat madani ini masih tetap relevan dan menarik untuk diangkat karena sepanjang pandemik, salah satu yang masih mempertahankan situasi sosial dan kemanusiaan kita adalah teknologi.

Sepanjang sejarah manusia, adaptabilitas, ketangguhan (resilient) dan akal budi menjadi kekuatan terbesar menghadapi setiap perubahan yang signifikan di setiap masa. Karena itu saya percaya segenap inisiator penggerak, para akademisi dan institusi pemerintah para pemangku kepentingan Desain Sosial memiliki beragam strategi dan inovasi saat berhadapan dengan pandemik COVID-19. Ini terbukti bahwa dalam pelaksanaan SNDS 2021 kali ini panitia penyelenggara mendapatkan 175 abstrak dari civitas academica berbagai Perguruan Tinggi, para Mahasiswa/i dan Dosen, para inisiator Desain Sosial, instansi dan komunitas yang peduli dengan diskusi Desain Sosial di tengah masa pandemik dan menghadirkan berbagai dimensi adaptif strategi dan inovasi desain di tengah-tengah masa pandemik. SNDS 2021 juga mendapatkan 3 Keynote Speaker khusus yang luar biasa yang masing-masing sangat berperan dalam hal terus mengembangkan strategi dan inovasi kreatif untuk masyarakat Indonesia di tengah-tengah masa pandemik, yaitu:

1. Rara Lestari Moerdijat, S.S., M.M - Wakil Ketua Majelis Permusyawaratan Rakyat Republik Indonesia.
2. Dr. H. Sandiaga Salahuddin Uno, B.B.A., M.B.A. – Menteri Pariwisata dan Ekonomi Kreatif Republik Indonesia.
3. Prof. Bambang Permadi Soemantri Brodjonegoro, S.E., M.U.P., Ph.D. – Akademisi dan Ahli Perekonomian, dan sejak tahun 2019 hingga 2021 menjabat Menteri Riset dan Teknologi/Kepala Badan Riset dan Inovasi Nasional Indonesia.

Tak tanggung-tanggung SNDS 2021 ini juga menghadirkan 4 Keynote Speaker yang luar biasa dan dari dunia Desain yang masing-masing akan memaparkan:

1. Dr. Tisna Sanjaya, Msch. dengan bahasan Proses Kreasi Seni Sosial sebagai Upaya Kreatifitas di Masa Pandemi,
2. Andi Setiawan, S.Sn. M.Ds., Ph.D. dengan bahasan Desain Penanganan Krisis Berbasis Komunitas,
3. dr. Vito A. Damay, Sp.JP(K), M.Kes., FIHA., FICA., FasCC. dengan bahasan (Men-) Desain Era New Normal: Kala Tantangan menjadi Kesempatan, dan
4. Yu Sing, principal Studio Akanoma dengan bahasan Pendampingan Arsitektur dalam Mengembangkan Modal Sosial Masyarakat untuk Kesejahteraan Bersama.

Atas dasar inilah saya ingin menyatakan bahwa Situasi pandemik mampu mendorong dan mengedepankan peran Desain Sosial dalam arus utama (mainstream) Desain dan pembangunan situasi sosial masyarakat yang lebih baik. Mari kita bagikan strategi dan inovasi Desain Sosial yang adaptif menghadapi pandemik di SNDS 2021 untuk menuju tatanan baru: masyarakat madani 5.0 yang kolaboratif serta inovatif, berkeadilan sosial dan lestari (berkelanjutan).

Stay active, safe and healthy!

Only by His Grace,
Dr. Martin L. Katoppo, S.T., M.T.
Dekan Fakultas Desain
(School of Design) – Universitas Pelita Harapan
Karawaci, Tangerang, Banten, Jawa Barat
www.uph.edu

Seminar.desainsosial@uph.edu
Snds.uph.edu

Latar Belakang Seminar

Seminar Nasional Desain Sosial 2021 adalah Seminar Nasional Desain Sosial yang ketiga yang diinisiasi oleh Fakultas Desain (School of Design), Universitas Pelita Harapan (UPH), Lippo Village, Karawaci, Tangerang, Banten, Jawa Barat bersama ke-4 Program Studinya: Desain Komunikasi Visual, Desain Interior, Desain Produk dan Arsitektur. Seminar ini adalah kelanjutan dari Seminar Nasional Desain Sosial yang telah diadakan pada tahun 2018-2019 lalu dan SNDS 2020 yang dibatalkan pelaksanaannya akibat hadirnya pandemik COVID-19 pertengahan Maret 2020 lalu. SNDS 2020 yang dibatalkan ini awalnya hendak mengangkat tema yang hendak mendiskusikan lebih jauh perihal Desain Sosial hingga ke ranah kritik, utamanya mempertanyakan apakah 'Desain Sosial hanyalah tren atau sungguh sebuah masa depan Desain'. Belum sempat diselenggarakan, pandemik datang menghadang dan rencana kritik terhadap Desain Sosial benar-benar terjadi. Desain Sosial diuji kelincihannya (*agility*) dalam menghadapi COVID-19. Sifat Desain Sosial yang sangat berkelindan dengan masyarakat dan situasi sosial tertentu menyebabkan berbagai rona dan dimensi respon di dunia Desain Sosial ketika berhadapan dengan pandemik COVID-19 baik dari sisi inisiator dan lembaga/organisasi penggerak, institusi akademik hingga institusi atau lembaga pemerintah. Banyak inisiasi yang benar-benar berhenti karena semua dialihkan untuk berfokus menghadapi COVID-19, sehingga tema-tema Desain Sosial yang banyak bersifat pemberdayaan masyarakat jadi terpinggirkan. Akan tetapi banyak juga strategi dan inovasi yang dilakukan oleh para pemangku kepentingan 'Desain Sosial' untuk mengubah arah merespon pandemik COVID-19 secara langsung ataupun tidak langsung.

Tema SNDS 2021: '**Adaptabilitas Desain Sosial – Strategi dan Inovasi di masa Pandemi**' terbangun dari rencana tema SNDS 2020 yang bersifat kritik yang walaupun tidak terlaksana namun secara nyata Desain Sosial sudah diuji dan teruji di masa pandemik (sehingga bisa dikritisi), sekaligus juga kelanjutan dari tema SNDS 2019 yang mendiskusikan perihal bagaimana 'Desain responsif terhadap suatu situasi sosial'. Premis SNDS 2021 dibangun dengan pertanyaan yang berkesan muram: 'Situasi pandemik semestinya mampu mendorong dan mengedepankan peran Desain Sosial dalam arus utama (mainstream) Desain dan pembangunan situasi sosial masyarakat yang lebih baik, namun benarkah demikian? Atau seperti juga semua aspek lain yang di hadapan pandemik terhenti tak mampu berbuat banyak?' Tentu saja pelaksanaan SNDS 2021 hendak menjawab pertanyaan bernada suram ini dengan nada yang positif karena kita semua percaya bahwa selalu ada hal yang baru, yang strategis, yang inovatif yang dihasilkan di dunia Desain, khususnya dimensi Desain Sosial dengan seluruh pemangku kepentingannya – para inisiatif, akademisi dan institusi pemerintah saat menghadapi pandemik COVID-19. Melalui ujian masa pandemik ini SNDS 2021 juga masih relevan untuk mencoba menjawab pertanyaan yang sempat diajukan pada SNDS 2020 yang tidak terlaksana: Apakah Desain Sosial adalah masa depan yang mampu mempersatukan dan menjawab kebutuhan esensi untuk mewujudkan masyarakat madani 5.0: yang kolaboratif serta inovatif, berkeadilan sosial dan lestari (berkelanjutan)? (Katoppo, 2017). Persoalan masyarakat madani ini masih tetap relevan dan menarik untuk diangkat karena sepanjang pandemik, salah satu yang masih mempertahankan situasi sosial dan kemanusiaan kita adalah teknologi.

Sepanjang sejarah manusia, adaptabilitas, ketangguhan (*resilient*) dan akal budi menjadi kekuatan terbesar menghadapi setiap perubahan yang signifikan di setiap masa. Demikian pula dengan segenap inisiator penggerak, para akademisi dan institusi pemerintah para pemangku kepentingan Desain Sosial dan yang bertautan dengan COVID-19, mari bergabung dan bagikan strategi dan inovasi dalam konteks Desain Sosial menghadapi pandemik di SNDS 2021!

Susunan Acara

Senin, 3 Mei 2021

Waktu	Kegiatan
08.00 – 08.00	Registrasi Ulang Peserta
08.30 – 09.00	Acara Pembukaan <ol style="list-style-type: none">1. Sambutan Rektor UPH: Dr. (Hon) Jonathan L. Parapak, M.Eng.Sc.2. Laporan dari Ketua Panitia Seminar Nasional Desain Sosial (SNDS) 2021: Dr. Martin L. Katoppo, S.T., M.T.
09.00 – 09.30	<i>Distinguished Guest Speaker</i> Lestari Moerdijat, S.S., M.M Wakil Ketua Majelis Permusyawaratan Rakyat Republik Indonesia
09.30 – 10.00	<i>Keynote Speaker</i> Dr. Tisna Sanjaya, M.Sch. Perupa, Budayawan, Akademisi FSRD ITB
10.00 – 10.30	<i>Distinguished Guest Speaker</i> Prof. Bambang Permadi Soemantri Brodjonegoro, S.E., M.U.P., Ph.D.
10.30 – 11.00	<i>Keynote Speaker</i> Yu Sing Arsitek dan Prinsipal Studio Akanoma
11.00 – 11.30	<i>Distinguished Guest Speaker</i> Dr. H. Sandiaga Salahuddin Uno, B.B.A., M.B.A. Menteri Pariwisata dan Ekonomi Kreatif Republik Indonesia
11.30 – 12.00	Diskusi <i>Keynote Speaker</i> : Dr. Martin L. Katoppo, S.T., M.T.
12.00 – 13.30	Break
13.30 – 14.00	<i>Keynote Speaker</i> dr. Vito A. Damay, Sp.JP(K), M.Kes., FIHA., FICA., FasCC. Dokter Spesialis Jantung RS Siloam, Relawan COVID-19
14.00 – 14.30	<i>Keynote Speaker</i> Andi Setiawan, S.Sn. M.Ds., Ph.D. Inisiator Desain Sosial dan Akademisi FSRD UNS
14.30 – 15.00	Diskusi <i>Keynote Speaker</i> : Alvar Pradian Mensana, B.Arch., M.S.AAD

Selasa, 4 Mei 2021

Waktu	Kegiatan
08.00 – 08.30	Registrasi Ulang Peserta
08.30 – 10.00	Sesi Panel 1
10.00 – 10.30	Break
10.30 – 12.00	Sesi Panel 2
12.00 – 13.00	Break
13.00 – 14.30	Sesi Panel 3
14.30 – 15.00	Break
15.00 – 16.30	Sesi Panel 4
16.30 – 17.00	Acara Penutupan <ol style="list-style-type: none">1. Pengumuman <i>Best Paper</i> Seminar Nasional Desain Sosial (SNDS) 20212. Informasi Publikasi Seminar Nasional Desain Sosial (SNDS) 2021

Pembagian Parallel Session

Sesi 1

Waktu	Ruang A	Ruang B	Ruang C	Ruang D	Ruang E	Ruang F
08.30 – 08.38	006	001	114	004	013	016
08.38 – 08.46	014	028	102	031	043	055
08.46 – 08.54	037	184	030	120	071	077
08.54 – 09.02	096	097	138	072	082	083
09.02 – 09.12	Q&A					
09.12 – 09.20	113	098	081	085	134	136
09.20 – 09.28	034	109	011	104	157	158
09.28 – 09.36	127	169	143	144	163	175
09.36 – 09.44	189	187	151	185	180	181
09.44 – 09.54	Q&A					

Sesi 2

Waktu	Ruang A	Ruang B	Ruang C	Ruang D	Ruang E	Ruang F
10.30 – 10.38	008	002	121	015	017	024
10.38 – 10.46	029	048	033	041	056	042
10.46 – 10.54	094	060	051	052	086	063
10.54 – 11.02	111	074	079	084	142	080
11.02 – 11.12	Q&A					
11.12 – 11.20	117	103	087	101	161	090
11.20 – 11.28	123	115	128	131	170	153
11.28 – 11.36	110	172	145	146	182	165
11.36 – 11.44	191	192	162	164	190	188
11.44 – 11.54	Q&A					

Sesi 3

Waktu	Ruang A	Ruang B	Ruang C	Ruang D	Ruang E	Ruang F
13.00 – 13.08	009	007	019	020	026	038
13.08 – 13.16	010	057	044	045	039	070
13.16 – 13.32	035	062	054	165	066	075
13.24 – 13.32	106	089	088	092	091	095
13.32 – 13.42	Q&A					
13.42 – 13.50	112	105	023	124	130	100
13.50 – 13.58	118	116	049	139	154	155
13.58 – 14.06	125	173	147	148	166	167
14.06 – 14.14	133	193	183	152	179	
14.14 – 14.24	Q&A					

Sesi 4

Waktu	Ruang A	Ruang B	Ruang C	Ruang D
15.00 – 15.08	122	005	022	025
15.08 – 15.16	036	018	046	047
15.16 – 15.24	067	058	068	069
15.24 – 15.32	107	064	093	050
15.32 – 15.42	Q&A			
15.42 – 15.50	129	059	003	132
15.50 – 15.58	119	108	137	141

15.58 – 16.06	126	159	140	150
16.06 – 16.14	135	073	149	160
16.14 – 16.24	Q&A			

Tata Tertib Seminar

Pelaksanaan Seminar

SNDS 2021 dilaksanakan secara daring dalam dua hari, yaitu pada tanggal 3 dan 4 Mei 2021. Pelaksanaan seminar sepenuhnya dilakukan secara daring, dimana informasi terkait seminar sepenuhnya dilakukan pada situs SNDS (<http://snds.uph.edu/>), menggunakan e-mail, dan juga WhatsApp. Pelaksanaan seminar dan sesi diskusi dilakukan secara *live* menggunakan Zoom Meeting.

Untuk memastikan pelaksanaan SNDS 2021 dilakukan dengan baik, anda diharapkan sudah:

1. Mengunduh Zoom Meeting dalam komputer anda untuk melakukan presentasi.
2. Tergabung pada WhatsApp Group dari SNDS 2021 (<https://chat.whatsapp.com/DxvNfPEnNmnlO5H0UbC5rA>)

Untuk memastikan pelaksanaan SNDS 2021 dapat berjalan dengan teratur dan baik, beberapa tata tertib umum dalam SNDS 2021 adalah sebagai berikut:

1. Presenter diharapkan dapat menggunakan nama akun zoom dengan format yang ditentukan panitia untuk memudahkan pendataan presenter. Format penamaan bagi presenter adalah sebagai berikut: **NomorSesi+Ruangan_KodeAbstrak_Nama Lengkap**. Sebagai contoh: 2A_024_Martin Luqman Katoppo, 4B_056_Phebe Valencia, 1F_123_Brian Alvin Hananto
2. Semua presenter dan peserta diharapkan untuk menjaga ketertiban seminar dengan:
 - a. **Tidak mengaktifkan *microphone*** kecuali ingin bertanya. Apabila ada pihak yang mengaktifkan *microphone* dan menyebabkan kegaduhan selama seminar, maka panitia berhak untuk mematikan *microphone* pihak tersebut.
 - b. **Tidak menulis pesan-pesan yang mengganggu dalam chat**. Apabila ada pihak yang menulis pesan-pesan publik yang mengganggu dalam chat Zoom Meeting ataupun WhatsApp Group, maka panitia berhak menegur secara publik pihak tersebut. Apabila setelah ditegur namun pihak yang bersangkutan masih tetap menulis pesan-pesan yang mengganggu, maka panitia berhak untuk mengeluarkan pihak tersebut pada Zoom Meeting ataupun WhatsApp Group SNDS 2021.
 - c. Berpenampilan Sopan dan Rapi selama SNDS 2021.
 - d. **Tidak Merokok** selama pelaksanaan SNDS 2021.
 - e. **Menggunakan Virtual Background** yang telah disediakan.

Keseluruhan pelaksanaan SNDS 2021 ini akan direkam untuk keperluan dokumentasi dan publikasi panitia SNDS 2021. Dengan mengikuti SNDS 2021, anda menyetujui hal tersebut dan memberikan izin kepada panitia SNDS 2021 dan pihak-pihak terkait untuk menggunakan dokumentasi keseluruhan SNDS 2021.

Pelaksanaan Plenary Session

Plenary Session adalah sesi dimana setiap peserta seminar mengikuti seminar itu secara bersama-sama. *Plenary Session* dalam SNDS 2021 akan secara khusus membahas mengenai sesi *keynote speaker*. Setiap sesi *keynote speaker* akan menghadirkan dua pembicara yang akan membawakan materi yang relevan dengan tema SNDS 2021. Setiap sesi *plenary session* akan dimoderasi oleh seorang moderator.

SNDS 2021 mendukung diskusi antara pemateri dan peserta. Untuk memastikan ketertiban selama sesi diskusi, penanya diharapkan untuk:

1. Mengaktifkan tanda '**raise hand**' sebelum bertanya, penanya akan diharapkan dipersilahkan oleh moderator untuk bertanya dan dapat **mengaktifkan video** dan juga **microphone** untuk menanyakan pertanyaannya.
2. Menulis pertanyaan dalam kolom chat pada Zoom Meeting. Penanya diharapkan untuk menuliskan kepada siapa pertanyaan tersebut ditujukan.

Karena keterbatasan waktu, moderator berhak memilah dan membatasi pertanyaan-pertanyaan yang disampaikan, baik secara langsung maupun melalui kolom chat.

Pelaksanaan Parallel Session

Parallel Session adalah sesi-sesi yang berjalan secara bersamaan dalam sebuah seminar. *Parallel Session* dalam SNDS 2021 terbagi dalam enam ruangan berbeda. Untuk memudahkan korespondensi antara panitia dan presenter yang ada, maka dibuat WhatsApp Group khusus untuk setiap ruangan. Detail mengenai setiap ruangan dapat dilihat sebagai berikut:

Ruangan	Disiplin Ilmu	Link Zoom Meeting	Link WhatsApp Group
A	Arsitektur & Desain Interior	http://bit.ly/SNDS2021-4Mei-RuangA	http://bit.ly/SNDS2021-ruangA
B	Desain Interior	http://bit.ly/SNDS2021-4Mei-RuangB	http://bit.ly/SNDS2021-ruangB
C	Desain Komunikasi Visual	http://bit.ly/SNDS2021-4Mei-RuangC	http://bit.ly/SNDS2021-ruangC
D	Desain Komunikasi Visual	http://bit.ly/SNDS2021-4Mei-RuangD	http://bit.ly/SNDS2021-ruangD
E	Desain Produk	http://bit.ly/SNDS2021-4Mei-RuangE	http://bit.ly/SNDS2021-ruangE
F	Desain Produk	http://bit.ly/SNDS2021-4Mei-RuangF	http://bit.ly/SNDS2021-ruangF

Parallel Session dalam SNDS dibagi dalam empat sesi berbeda. Periode pelaksanaan setiap sesi dapat dilihat sebagai berikut:

Sesi	Waktu
1	Selasa, 4 Mei 2021, 08.30 – 10.00 WIB
2	Selasa, 4 Mei 2021, 10.30 – 12.00 WIB
3	Selasa, 4 Mei 2021, 13.00 – 14.30 WIB
4	Selasa, 4 Mei 2021, 15.00 – 16.30 WIB

Detail mengenai materi apa saja yang akan dipresentasikan dalam setiap panel, dan juga detail pembagian waktu setiap presenter dapat dilihat lebih lanjut pada bagian 'Parallel Session' buku acara dan juga **Buku Abstrak** per sesi.

Untuk memastikan pelaksanaan Parallel Session dapat berlangsung dengan baik, maka ada beberapa hal yang perlu diperhatikan oleh presenter:

1. Menggunakan format penamaan yang sesuai untuk memudahkan pendataan presenter oleh panitia. Format penamaan untuk SNDS 2021 adalah **NomorSesi+Ruangan_KodeAbstrak_Nama Lengkap**
2. Presenter diharapkan untuk dapat hadir kedalam ruangan Zoom Meeting lima menit sebelum sesi tersebut dimulai. Hal ini dilakukan untuk mendata kehadiran para presenter dalam setiap sesi.

Waktu ini juga dapat digunakan untuk mencoba *share screen* dan juga mengetes microphone presenter.

3. Untuk mengantisipasi dan memastikan pelaksanaan parallel session dapat berlangsung dengan baik, setiap presenter diharapkan untuk hadir dan mengikuti keseluruhan panel yang ditetapkan. Apabila ada presenter yang datang terlambat, maka moderator akan melewati giliran presentasi presenter tersebut dan mempersilahkan presenter sebelumnya untuk presentasi lebih awal. Presenter yang sesinya dilewati karena terlambat akan mendapatkan kesempatan untuk presentasi setelah setiap presenter yang datang tepat waktu menyelesaikan presentasinya.
4. Presenter diharapkan untuk dapat membawakan materi presentasinya masing-masing. Apabila presenter memiliki kendala dalam membagikan layar (*share screen*), presenter dapat menghubungi moderator dan panitia dalam **WhatsApp Group dan Zoom Meeting** dan mengirimkan materi presentasi untuk dibantu oleh panitia untuk *share screen* selama sesi parallel session.
5. Setiap presenter mendapatkan waktu selama delapan menit. Waktu untuk presentasi sendiri diestimasikan sebesar tujuh menit, dan satu menit digunakan untuk antisipasi gangguan teknis. Selama presentasi, moderator dan panitia berhak mengingatkan presenter apabila waktu presentasi dari presenter tinggal tiga menit.
6. Untuk memastikan diskusi berjalan dengan baik, apabila ingin bertanya, penanya dapat:
 - a. Mengaktifkan tanda '**raise hand**' sebelum bertanya, penanya akan diharapkan dipersilahkan oleh moderator untuk bertanya dan dapat **mengaktifkan video** dan juga **microphone** untuk menanyakan pertanyaannya.
 - b. Menulis pertanyaan dalam kolom chat pada Zoom Meeting. Penanya diharapkan untuk menuliskan kepada siapa pertanyaan tersebut ditunjukkan.
7. Setelah sesi Q&A, maka akan diadakan sesi dokumentasi foto bersama dalam setiap panel.

Komite

Ketua Penyelenggara (Conference Chair)

Dr. Martin Luqman Katoppo, S.T., M.T. (Universitas Pelita Harapan)

Convenor

Brian Alvin Hananto, S.Sn., M.Ds. (Universitas Pelita Harapan)

Wakil Convenor

Phebe Valencia, S.E., S.Sn., M.A. (Universitas Pelita Harapan)

Sekretaris

Lestari Ayu Anggraini, S.E. (Universitas Pelita Harapan)

Bendahara & Registrasi

Vanya Alessandara, S.Sn., M.M. (Universitas Pelita Harapan)

Desain, Editorial, dan Publikasi

Brian Alvin Hananto, S.Sn., M.Ds. (Universitas Pelita Harapan)

Kartika Magdalena Suwanto, S.Sn.

Kelvin (Universitas Pelita Harapan)

Pelaksanaan Acara

Ketua

Rio Ferdinand, S.Sn., M.T. (Universitas Pelita Harapan)

Anggota

Juliana Suhindro Putra, S.Sn., M.Ed. (Universitas Pelita Harapan)

Andreas Yanuar Wibisono, S.T., M.Ars. (Universitas Pelita Harapan)

Andreas Yulius Rosi, S.I.Kom. (Universitas Pelita Harapan)

Gidon Bilowo, S.Kom. (Universitas Pelita Harapan)

John Andianto, S.T. (Universitas Pelita Harapan)

Robertus Daring, S.Kom. (Universitas Pelita Harapan)

Yohanes Purna Anindita, S.T. (Universitas Pelita Harapan)

Yunianto Subastian, S.T. (Universitas Pelita Harapan)

Alif Nurichan (Universitas Pelita Harapan)

Caroline (Universitas Pelita Harapan)

David Hizkia (Universitas Pelita Harapan)

Emmerson (Universitas Pelita Harapan)

Ezar Dwinanta (Universitas Pelita Harapan)

Fenny Wahyuni (Universitas Pelita Harapan)

Flonetta Felling (Universitas Pelita Harapan)

Gracielle (Universitas Pelita Harapan)

Jessica Felicia (Universitas Pelita Harapan)

Muhammad Exsell Naufal Rabbani (Universitas Pelita Harapan)

Nadhifah Azzahrah (Universitas Pelita Harapan)

Yolanda Tumilisar (Universitas Pelita Harapan)

Moderator Plenary Session

Dr. Martin Luqman Katoppo, S.T., M.T. (Universitas Pelita Harapan)

Alvar Pradian Mensana, B.Arch., M.S.AAD (Universitas Pelita Harapan)

Ernest Irwandi, S.Sn., M.Ds. (Universitas Pelita Harapan)

Moderator Parallel Session

Dr. Asih Retno Dewanti, M.Ds., M.Pd. (Universitas Trisakti)

Dr. Lala Palupi Santyaputri, S.Sn., M.Si. (Universitas Pelita Harapan)

Seminar.desainsosial@uph.edu

Snds.uph.edu

Dr. Martin Luqman Katoppo, S.T., M.T. (Universitas Pelita Harapan)
Dr. R. Drajatno Widi Utomo, S.Sn, M.Si. (Universitas Trisakti)
Christmastuti Nur, S.Ds., M.Ds. (Universitas Kristen Duta Wacana)
Dewa Made Weda Githapradana, S.Tr.Ds., M.Sn. (Universitas Ciputra)
Dwi Siswi Hariyani, S.T., M.Ars. (Universitas Pembangunan Jaya)
Dwi Ramayanti, M.Sn. (Universitas Mercu Buana)
Ernest Irwandi, S.Sn., M.Ds. (Universitas Pelita Harapan)
Ferdinand Indrajaya, S.Sn., M.Hum (Universitas Pelita Harapan)
Gihon Nugrahadi, S.Sn, MA (Universitas Trisakti)
Issa Samichat Ismail Tafriidj, S.T, M.T., M.Sc. (Universitas Pembangunan Jaya)
Khalid Abdul Mannan, S.Ars., M.Ars. (Universitas Pembangunan Jaya)
Lira Anindita Utami, S.Ds., M.Phil., Ph.D. (Universitas Sebelas Maret Surakarta)
Lya Dewi Angraini, S.T., M.T., Ph.D. (Universitas Ciputra)
Michael Nathaniel Kurniawan, S.Sn., M.A. (Universitas Ciputra)
Mira Zulia Suriastuti, S.Sn., M.Ds. (Universitas Mercu Buana)
Nina Maftukha, S.Pd., M.Sn. (Universitas Mercu Buana)
Pandu Purwandaru, S.Ds., M.Ds., Ph.D. (Universitas Sebelas Maret Surakarta)
Phebe Valencia, S.E., S.Sn., M.A. (Universitas Pelita Harapan)
Rahma Purisari, S.T., Ars., M.Ars. (Universitas Pembangunan Jaya)
Sekar Adita, S.Sn., M.Sn. (Universitas Kristen Duta Wacana)
Susi Hartanto, S.Sn., M.M. (Universitas Pelita Harapan)
Winta Adhitia Guspara, S.T., M.Sn (Universitas Kristen Duta Wacana)

Master of Ceremony

Valensia Kanina Nityastuti (Universitas Pelita Harapan)
Flonetta Felling (Universitas Pelita Harapan)

Komite Ilmiah

Editor

Brian Alvin Hananto, S.Sn., M.Ds. (Universitas Pelita Harapan)
Vanya Alessandara, S.Sn., M.M. (Universitas Pelita Harapan)

Mitra Bestari

Dr. Ahmad Faizin, M.Sn. (Universitas Sebelas Maret Surakarta)
Dr. Asih Retno Dewanti, M.Ds., M.Pd. (Universitas Trisakti)
Dr. Lala Palupi Santyaputri, S.Sn., M.Si. (Universitas Pelita Harapan)
Dr. Martin Luqman Katoppo, S.T., M.T. (Universitas Pelita Harapan)
Dr. R. Drajatno Widi Utomo, S.Sn, M.Si. (Universitas Trisakti)
Dr. Sahid, S.T., M.T. (Universitas Pembangunan Jaya)
Ali Ramadhan, S.Sn., M.Ds. (Universitas Mercu Buana)
Gihon Nugrahadi, S.Sn, MA (Universitas Trisakti)
Lira Anindita Utami, S.Ds., M.Phil., Ph.D. (Universitas Sebelas Maret Surakarta)
Ernest Irwandi, S.Sn., M.Ds. (Universitas Pelita Harapan)
Ferdinand Indrajaya, S.Sn., M.Hum (Universitas Pelita Harapan)
Marini Yunita Tanzil, B.Com.Des., M.Fashion. (Universitas Ciputra)
Pandu Purwandaru, S.Ds., M.Ds., Ph.D. (Universitas Sebelas Maret Surakarta)
Phebe Valencia, S.E., S.Sn., M.A. (Universitas Pelita Harapan)
Drs. Purwanto, S.T., M.T. (Universitas Kristen Duta Wacana)
Ratna Safitri, S.T., M.Ars. (Universitas Pembangunan Jaya)
Rifki Aswan, S.Pd., M.Sn. (Universitas Mercu Buana)
Stevanus Christian Anggrianto, S.Sn., M.M. (Universitas Ciputra)
Surya Gunanta Tarigan, S.T., PhD. (Universitas Pembangunan Jaya)
Susan, S.T., M.T. (Universitas Ciputra)
Susi Hartanto, S.Sn., M.M. (Universitas Pelita Harapan)
Drs. Tunjung Atmadi SP, M.Sn. (Universitas Mercu Buana)
Winta Tridhatu Satwikasanti S.Ds., M.Sc. (Universitas Kristen Duta Wacana)

Seminar.desainsosial@uph.edu

Snds.uph.edu